

Capítulo 7: Dios es relacional

Es el testimonio de las Escrituras que Dios desea una relación personal con su creación, especialmente con el hombre a quien Él creó a Su propia imagen (Génesis 1:27). Esta es una de las más verdades más grandes del cristianismo. Dios no es un "ente" impersonal incapaz de tener una relación con otros y el hombre no es un accidente cósmico a solas en el universo. Dios creó al hombre para que lo conociera y fuera destinatario de su bondad. Cuando la relación entre el hombre y Dios fue rota por el pecado, Dios envió a su propio Hijo para que la relación pudiera ser restaurada. Todos los que han sido reconciliados con Dios por medio de la fe en su Hijo pueden tener una gran confianza de que Dios busca una relación personal, vital y creciente con ellos.

1. Desde Génesis hasta Apocalipsis, las Escrituras presentan a Dios como aquel que desea tener comunión con su creación, especialmente con el hombre a pesar de su pecado. En un sentido muy real, la Biblia es un registro de la obra de Dios que busca a hombres pecadores y procura restaurar su relación con ellos. Esto se ve claramente aun en la caída de Adán y Eva.

a. *De acuerdo con Génesis 3:8-10, ¿cómo el pecado de Adán afectó su actitud hacia Dios?*

b. *¿Cómo el pecado de Adán afectó la relación de Dios con él (Génesis 3:23-24)?*

NOTA: En Génesis 3:21-24 descubrimos tanto el juicio como la misericordia de Dios hacia el hombre. El juicio de Dios se evidenció en que Él expulsó a Adán y Eva del huerto, lo que representa la separación o la comunión rota que existe entre Dios y el pecador. La

misericordia de Dios se revela en dos maneras distintivas: Primero, Dios impidió el paso de Adán hacia el árbol de la vida de manera que él no comiera de éste y viviera por siempre en un estado de corrupción pecaminosa y alejamiento de Dios (vv. 22-24). Segundo, Dios tomó la vida de una víctima inocente para proveer vestiduras para Adán y Eva (v.21). Esto representa el sacrificio de un inocente en lugar del culpable y encuentra su máximo cumplimiento en el sacrificio en el Calvario del único Hijo de Dios por los pecados del mundo.

2. ¿Cómo explica Isaías 59:1-2 el cambio en la relación de Dios con Adán? ¿Qué nos enseña acerca de nuestro propio pecado y cómo este afecta nuestra relación con Dios?

NOTA: Aquí se revela la intolerancia de Dios hacia el pecado. Porque Dios es santo y justo, el pecado sin pagar siempre conduce a la separación entre Dios y el pecador. En Habacuc 1:13, el profeta declaró lo siguiente sobre la santidad de Dios y su relación con el pecado: "Muy limpio eres de ojos para ver el mal, ni puedes ver el agravio". Es por esta razón que Dios envió a su único Hijo para pagar nuestra deuda por el pecado de manera que Él pueda tener una relación continua con nosotros por medio de la fe (Romanos 5:1).

3. De acuerdo a Génesis 3:8-9, ¿quién buscó a Adán y Eva inmediatamente después de su caída? ¿Qué nos enseña esto acerca del carácter de Dios y su deseo de tener una relación con el hombre caído?

4. De acuerdo a Hechos 17:26-27, ¿por qué Dios ha determinado soberanamente los tiempos y lugares en los cuales todos los hombres nacen y viven? ¿Cómo eso demuestra que Dios es relacional y que desea tener una relación personal con el hombre caído?

5. De acuerdo a Lucas 19:10, ¿por qué Dios envió a su Hijo a la tierra? ¿Cuál fue el propósito de su encarnación? ¿Cómo demuestra esto que Dios es relacional y que desea tener una relación personal con el hombre caído?

NOTA: Es importante notar que esta declaración fue hecha durante la visita de Jesús a la casa de Zaqueo. Él era un recolector de impuestos y un pecador de mala reputación. Según sus propias palabras, él había defraudado a otros para enriquecerse. El recuento de Lucas de la reunión entre Jesús y Zaqueo simplemente ilustra la verdad que Jesús declaró en Lucas 19:10. Él "vino a buscar y a salvar lo que se había perdido".

6. De acuerdo a los siguientes versículos, ¿qué ha logrado el Hijo de Dios de manera que la relación rota del hombre con Dios pueda ser restaurada?

a. Romanos 5:8-10

b. Colosenses 1:19-22

7. De acuerdo a Juan 17:3, ¿cuál es la esencia de la vida eterna? ¿Cómo esto demuestra que Dios es relacional y que desea tener una relación con su pueblo?

NOTA: La palabra "conocer" significa mucho más que un conocimiento impersonal o conocimiento de los hechos. Define una relación personal e íntima. La vida eterna es mucho más que una vida de duración infinita. Es una calidad de vida superior, marcada por una comunión continua con Dios. Este es uno de los grandes propósitos de Dios para reconciliarnos consigo mismo por medio de su Hijo.

8. Como cristianos, tenemos una relación restaurada con Dios fundamentada en la obra perfecta de Cristo a nuestro favor. Es una relación que no puede ser rota. Esta verdad debe motivarnos a no ser apáticos con respecto al pecado sino a apartarnos de todo lo que pueda ser un obstáculo para nuestra comunión con Dios. ¿Qué nos enseñan los siguientes versículos acerca de esta verdad?

a. 2ª Corintios 6:14-18

NOTA: Este texto no nos enseña a apartarnos de los incrédulos. En la primera carta del apóstol Pablo a los Corintios escribió: "Os he escrito por carta, que no os juntéis con los fornicarios; no absolutamente con los fornicarios de este mundo, o con los avaros, o con los ladrones, o con los idólatras; pues en tal caso os sería necesario salir del mundo" (1ª Corintios 5:9-10). La idea en 2ª Corintios 6:14-18 es que nosotros hemos de apartarnos de todo lo que se prohíbe directamente en las Escrituras o de lo que nos pueda guiar al pecado.

b. 2ª Timoteo 2:19

NOTA: La palabra "apartarse" viene del griego *aphístemi*, que significa "retirar, quitar, apartar o salir". No solo debemos apartarnos de iniquidad sino que hemos de distanciarnos de ésta.

9. Como ya hemos señalado, el creyente tiene una relación restaurada con Dios que está cimentada sobre la perfecta obra de Cristo. Sin embargo, esta verdad no debería conducirnos a la apatía. No solo debería motivar nuestra abstinencia de pecado sino también nuestra búsqueda activa de Dios para cultivar una relación más profunda con Él. ¿Qué nos enseñan los siguientes versículos acerca de esta verdad?

a. Oseas 6:3

b. Salmos 27:4

c. Salmos 27:8

10. Como cristianos no solamente tenemos la responsabilidad de velar por nuestra relación con Dios, sino también de anunciar el Evangelio a otros para que ellos a su vez puedan tener una relación restaurada con Dios. ¿Qué nos enseña 2ª Corintios 5:18-20 acerca de esta verdad?
